

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA CDMX



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

ES DE LA UNIDAD METROPOLITANA DE OPERACIONES ESPECIALES

Policía logra 7 medallas en juegos internacionales

Ganador. Joaquín de la Cruz, miembro de la SSC se coronó campeón de Jiu-jitsu en una competencia a nivel Latinoamericano

ÁNGEL ORTIZ

Con una destacada participación un elemento de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), Joaquín de la Cruz, consiguió siete medallas en la décima edición de los Juegos Latinoamericanos de Policías y Bomberos 2023, tres de ellas de oro en las disciplinas de Jiu-jitsu, Judo y Powerlifting.

El elemento de la policía capitalina, participó en los "Décimos Juegos Latinoamericanos de Policías y Bomberos 2023", celebrados en Guadalajara, Jalisco, donde se consagró como campeón absoluto de Jiu-jitsu donde obtuvo la medalla de oro.

Además, consiguió una segunda presea dorada luego de triunfar en la final de Powerlifting, disciplina de fuerza que consiste en la realización de tres diferentes ejercicios de levantamiento de peso: la sentadilla, el press de banca y el peso muerto.

En tanto, para el efectivo de la SSC una medalla de plata llegó al obtener el segundo lugar en Judo, donde participó en la categoría de 65 a 90 kilogramos, donde se enfrentó a representantes de Bolivia y de la misma Ciudad de México.

Una tercera medalla de oro llegó para el elemento de seguridad capitalino al situarse como campeón en la disciplina de Dead Weight; mientras que la segunda presea plateada se la colgó al obtener el segundo lugar en la prueba de Beach Press.

Asimismo, durante su participación en la edición de los Juegos Latinoamericanos 2023, el uniformado alcanzó también a consagrarse con dos medallas más, ambas de bronce, al lograr posicionarse en la tercera posición de las disciplinas de Croos-cop y Leg.

De acuerdo a un comunicado emi-

tido por la institución de seguridad capitalina, la disciplina, el entrenamiento y el esfuerzo del oficial se vieron reflejados a lo largo de su participación, en donde consiguió colgarse las tres preseas de oro, las dos de plata e igual número de bronce.

El destacado oficial forma parte de la Unidad Metropolitana de Operaciones Especiales, de la Dirección General de Grupos Reacción e Intervención Inmediata de la SSC, grupo de élite encargado de llevar a cabo operativos de alto impacto como cateos, órdenes de aprehensión, desalojos, apoyos aéreos y custodias.

Joaquín de la Cruz dijo que a diario realiza una preparación física para estar listo cuando la situación lo amerite y brindar la ayuda pertinente.

Cabe recordar que los juegos fueron celebrados por primera vez en el año 2013 con la participación de la Asociación Internacional Táctica de la Policía (A. I. T. P.) y su objetivo fue ofrecer a los primeros responsables en las emergencias un espacio de encuentro para compartir experiencias, convivir y fortalecer las relaciones interinstitucionales mediante el deporte.





SSCCDMX

RECONOCIMIENTO. Policía destacó la competitividad de su integrante en los deportes de contacto.



Crueldad en las calles: Aumentan denuncias por maltrato animal en CDMX

Las alcaldías que presentaron mayor número de denuncias en 2023 son Cuauhtémoc, Álvaro Obregón y Benito Juárez.

Inhumanidad

Gerardo Mayoral
metropoli@cronica.com.mx

La Dirección General de la Brigada de Vigilancia Animal (BVA) reportó que en el año 2023 se registraron 359 casos de denuncias por maltrato animal en las 16 alcaldías de la Ciudad de México, lo que representa un aumento del 54 por ciento respecto al año anterior, cuando se contabilizaron 232 casos.

Según los datos de la BVA, las alcaldías que presentaron mayor número de denuncias en 2023 fueron Cuauhtémoc (52), Álvaro Obregón (37), Benito Juárez (41), Iztapalapa (32) y Tlalpan (34). Por el contrario, las que tuvieron menor incidencia fueron Milpa Alta (1), Cuajimalpa (2), Iztacalco (8), Venustiano Carranza (12) y Azcapotzalco (12).

Detrás de estas cifras, se esconden historias de sufrimiento animal que claman por ser escuchadas. Testimonios recogidos de personas que presenciaron o fueron testigos directos de estos actos atroces, destacan la gravedad de la situación.

Elsa Rodríguez, residente de la alcaldía Iztapalapa, comparte su experiencia angustiante al descubrir a un perro abandonado y gravemente herido en un parque local. "Fue muy doloroso ver a ese pobre animal luchando por su vida, sufriendo, con ojo casi de fuera, quemado y del cuerpo golpeado. Nadie debería infligir ese tipo de sufrimiento a un ser indefenso", comenta Rodríguez, quien no solo denunció el caso a las autoridades, sino que también brindó ayuda directa al perro herido.

Otro testimonio proviene de Carlos Peña, residente de la alcaldía Cuauhtémoc. Relata el impactante descubrimiento de un gato atrapado en una trampa ilegal. "No podía creer la crueldad de alguien al colocar una trampa para animales. Ese gato estaba aterrorizado y lastimado. Tomé fotos y denuncié inmediatamente para que se haga justicia", expresó, además de destacar, como otros vecinos, la importancia de la acción ciudadana para poner fin a estas prácticas inhumanas.

Estos testimonios revelan historias que van más allá de simples estadísticas; son llamados de auxilio de aquellos que no pueden hablar por sí mismos.



Durante el 2023 ha aumentado un 54 por ciento el maltrato animal en la CDMX, respecto al año anterior.

DIVERSAS CAUSAS Y POCAS SOLUCIONES

La BVA ha llamado a la comunidad para estar alerta, denunciar cualquier acto de maltrato animal y colaborar activamente en la protección de nuestros compañeros de cuatro patas. Este aumento en las denuncias no solo exige medidas más estrictas, sino también un cambio cultural hacia el respeto y la empatía hacia los seres vivos que conforman nuestro entorno urbano.

Algunas de las formas más comunes de maltrato son la falta de alimento, agua, higiene o atención veterinaria, las agresiones físicas, el abandono, el encierro en espacios reducidos o insalubres, la explotación sexual o la utilización para peleas o espectáculos crueles.

Las causas del maltrato animal son diversas y pueden estar relacionadas con la falta de educación, la creencia de superioridad humana, la violencia familiar, la frustración, el sadismo o el lucro. Además, el maltrato animal puede ser un indicador de otros problemas sociales, como la inseguridad, la pobreza, la corrupción o el deterioro ambiental.

RECOMENDACIONES PARA EVITAR EL MALTRATO

Para prevenir y combatir el maltrato animal, existen diversas acciones que se pueden realizar desde la ciudadanía, las autoridades, las organizaciones y los medios de comunicación. Algunas de ellas son:

— Adoptar una mascota en lugar de comprarla, y brindarle un cuidado responsable, que incluya alimentación, salud, higiene, espacio, ejercicio y afecto.

— Esterilizar a las mascotas para evitar la sobrepoblación y el abandono de animales.

— Denunciar cualquier caso de maltrato animal que se observe o se conozca, ya sea ante la BVA, la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT), la Fiscalía General de Justicia (FGJ) o el Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia.

— Apoyar a las organizaciones que trabajan en favor de los derechos y el bienestar de los animales, ya sea con donaciones, voluntariado, difusión o participación en sus actividades.

— Educar y sensibilizar a la población sobre la importancia de respetar y proteger a los animales, y fomentar una cultura de paz y convivencia armónica con todas las formas de vida.

— Promover y exigir la creación y el cumplimiento de leyes y políticas públicas que garanticen la protección y el bienestar de los animales, y que sancionen adecuadamente el maltrato animal.

Con estas acciones, se busca erradicar el maltrato animal y contribuir a la construcción de una sociedad más justa, solidaria y sostenible, donde los animales sean reconocidos como seres que merecen respeto, dignidad y libertad.

La Dirección General de la Brigada de Vigilancia Animal (BVA) reportó que en el año 2023 se registraron 359 casos de denuncias por maltrato animal en las 16 alcaldías de la Ciudad de México

MADRES EXIGEN APOYO**RETOMAN BÚSQUEDA DE SUS HIJOS EN EL AJUSCO**

Las integrantes del Colectivo Una Luz en el Camino regresaron a su labor para tratar de localizar, en la zona sur de la CDMX, a sus hijos desaparecidos, como han hecho desde hace tres años. / 26



COMUNIDAD

Foto: Pável Jurado

ALCALDÍA TLALPAN

Madres buscadoras regresaron al Ajusco

Tuvieron diferencias con las autoridades por la ruta seleccionada

POR IVÁN MEJÍA

ivan.mejia@gimm.com.mx

El colectivo de madres buscadoras Una Luz en el Camino regresó a la zona del Ajusco. Durante una semana trabajaron en la zona para tratar de localizar a sus hijos o hijos desaparecidos.

Como desde hace tres años, cuando iniciaron esta labor, no estuvieron exentas de contratiempos.

El jueves pasado, jornada en la que **Excélsior** pudo incorporarse a las brigadas de búsqueda, la logística planeada por el titular de la Comisión de Búsqueda de Personas en la Ciudad de México, Enrique Camargo,

no contemplaba zonas donde se tengan indicios de hallazgos de cuerpos.

Ello provocó un debate entre el comisionado y las madres. Al final las mujeres lograron que una de las brigadas se realizara entre Topilejo y San Miguel Ajusco, donde se han localizado al menos tres personas sin vida en el último año.

“Se abarcó una zona en la que desde hace años teníamos indicios (...) Se han encontrado cuerpos, embolsados, es una zona donde subes algunos claros, lleno de veredas, accesos fáciles para el crimen organizado.

“Un poquito de barrancas, algunas cuevas que se prestan para poder, justamente, desaparecer una persona, es por eso que las familias decidimos trabajar esta zona del Ajusco”, contó Jaqueline Palmeros, quien fundó el colectivo a raíz de la desaparición de su hija Monserrat Uribe, vista por última vez en julio de 2020.

Ese día comenzaron la búsqueda entre la maleza y las veredas alrededor de las 11:00 horas, custodiadas por la Guardia Nacional y apoyadas por distintas au-



toridades capitalinas, como binomios caninos de la Policía y de la Fiscalía.

Después de cuatro horas y unos dos kilómetros cuadrados recorridos, terminaron sin hallar restos humanos, sin embargo, si localizaron prendas que fueron aseguradas por peritos de la Fiscalía.

Como ya es conocido, buena parte de su labor consiste en enterrar una varilla en forma de T y después sacar la punta y olerla para tratar de identificar cuerpos en descomposición.

Al final de las jornadas en el Ajusco, realizadas del 20 al 24 de noviembre, el resultado fue el hallazgo de una osamenta, la cual será analizada por los especialistas para determinar si son restos humanos.

Jaqueline Palmeros adelantó que el próximo año contarán con expertos en rapel para descender a algunas barrancas de la zona.

Las activistas acusaron que en sus más recientes jornadas de búsqueda faltaron recursos y apoyo por parte de las autoridades capitalinas y federales.

“La Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas no entiende que es un derecho de las víctimas de desaparición solicitar el apoyo y todo el tiempo estamos limosneando ese derecho”, dijo Palmeros.



Se abarcó una zona en la que desde hace años teníamos indicios (...) Se han encontrado cuerpos, embolsados”.

JAQUELINE PALMEROS
MADRE BUSCADORA Y FUNDADORA
DE UNA LUZ EN EL CAMINO



Foto: Pável Jurado

Madres buscadoras como Rosa María Silva recorrieron unos dos kilómetros cuadrados en el Ajusco.



ALCALDÍA ÁLVARO OBREGÓN

Al calor de las copas mata a golpes a menor

La presunta homicida cuenta con dos ingresos al Sistema Penitenciario de Ciudad de México

NOEL F. ALVARADO

Una menor fue asesinada a golpes por una mujer que cuenta con dos ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México. La imputada fue detenida y puesta a disposición del Ministerio Público y en las próximas horas se determinará su situación jurídica.

Efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México, atendieron el reporte de una persona inconsciente al interior de un domicilio ubicado en la colonia Desarrollo Urbano El Pirú, en la alcaldía Álvaro Obregón, y detuvieron a una mujer que posiblemente golpeó a una menor de edad la cual perdió la vida a causa de las lesiones.

Luego de ser alertados por los operadores del Centro de Comando y Control (C2) Poniente, de una mujer inconsciente al interior de una vivienda, los oficiales sectoriales en coordinación con uniformados de la Policía Bancaria e Industrial (PBI) acudieron al domicilio, ubicado en la calle Baja California y su cruce con Distrito Federal.

Una vez en el sitio, los policías ingresaron al inmueble con autorización de los habitantes, y observaron a la menor de aproximadamente 17 años en el suelo con manchas hemáticas en el rostro, por lo que solicitaron los servicios médicos; paramédicos de Protección Civil que acudieron a la emergencia la diagnosticaron sin signos vitales por traumatismo craneoencefálico severo. Por tal motivo la zona fue

resguardada y se informó a la autoridad ministerial para los servicios periciales correspondientes.

En tanto, en el lugar, los policías se entrevistaron con una mujer de 41 años, quien refirió que su hermana le hizo una llamada telefónica, para informarle que después de ingerir bebidas alcohólicas con la joven, comenzó a golpearla, hasta que perdió el conocimiento.

Por lo anterior, la mujer de 27 años, que se encontraba en el domicilio fue detenida, se le comunicaron sus derechos constitucionales y, fue puesta a disposición del agente del Ministerio Público, quien integrará la carpeta de investigación correspondiente, a fin de determinar su situación jurídica.

Cabe mencionar que, después de generar un cruce de datos, se tuvo conocimiento que la detenida cuenta con dos ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México, por Despojo y robo agravado, en los años 2019 y 2015.

La detenida cuenta con dos ingresos al Sistema Penitenciario de la Ciudad de México, por despojo y robo agravado, en 2019 y 2015





La mujer de 27 años fue detenida en un domicilio de la colonia Desarrollo Urbano El Pirú /CORTESÍA: SSC CDMX



Capturan a cuatro por aterrorizar a vecinos

NOEL F. ALVARADO | LA PRENSA

Luego de aterrorizar a los vecinos de la colonia Loma la Palma de la alcaldía Gustavo A. Madero, tres hombres y una mujer quienes disparaban a diestra y siniestra fueron detenidos por oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México.

Los elementos de la SSC recibieron una llamada de auxilio de los vecinos de dicha demarcación por lo que se trasladaron de inmediato asegurando a las personas quienes viajaban en dos vehículos, en posesión de una bolsa con aparente droga, un arma de fuego larga y más de 50 cartuchos útiles.

Al arribar a las calles 5 de Mayo y su cruce con Francisco Villa, observaron a tres hombres y una mujer que caminaban de prisa, y uno de ellos llevaba en sus manos lo que a simple vista parecía ser un arma de fuego, y después abordaron dos automóviles.

Rápidamente, los monitoristas del Centro de Comando y Control (C2) Norte les dieron seguimiento a través de las cámaras de videovigilancia e informaron al personal en campo su ubicación en tiempo real.

Fue en las calles Lerdo de Tejada y Tatanacho, en la colonia Compositores Mexicanos, donde los uniformados les dieron alcance e indicaron a sus tripulantes que descendieran de las unidades para, conforme a los protocolos de actuación policial, realizarles una revisión preventiva.

Resultado de lo anterior, se les aseguró un arma de fuego larga, un cargador, 50 cartuchos útiles y una bolsa de plástico que contenía una hierba verde y seca con las características de la marihuana.

Por tales hechos, la mujer de 36 años y los hombres de 27, 34 y 47 años de edad fueron detenidos, se les leyeron sus dere-

chos de ley y fueron puestos a disposición, junto con lo asegurado, ante el agente del Ministerio Público correspondiente, quien determinará su situación jurídica.

Cabe mencionar que, resultado de un cruce de información, se tuvo conocimiento que el detenido de 34 años de edad cuenta con un ingreso al Sistema Penitenciario por el delito de Robo Calificado en el año 2006;



El grupo delictivo operaba en la colonia Loma la Palma de la alcaldía GAM



ANTE 21 MIL MADERESES

Rinde alcalde de La GAM su quinto informe de gobierno

Francisco Chíguil destacó los 11 programas que se aplican en apoyo a la población vulnerable

REDACCIÓN

Ante más de 21 mil maderenses, el alcalde de Gustavo A. Madero, Dr. Francisco Chíguil Figueroa, rindió su Informe de Gobierno.

Con la presencia de la exalcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, Chíguil Figueroa de dio a conocer los resultados obtenidos en materia de seguridad, salud, educación, economía e infraestructura, durante los últimos cinco años al frente de la demarcación.

Durante su discurso, destacó la puesta en marcha de 11 programas sociales para apoyar a la población más vulnerable.

Enfatizó que de octubre de 2018 a septiembre de 2023 se han realizado 674 obras de mantenimiento mayor en las 401 escuelas de nivel básico.

También agradeció a la Dra. Claudia Sheinbaum el apoyo para concluir la rehabilitación del plantel GAM III Elena Poniatowska del IEMS, y del Instituto Rosario Castellanos.

En servicios de salud, Chíguil enfatizó que durante 2018, dotó de lo necesario a clínicas y unidades médicas, adecuando también, las instalaciones para certificarlas ante la Cofepris, como la Clínica de Atención a las Adicciones, la Clínica de la Mujer o la Clínica Odontológica Cuauhtepéc, entre otras, por lo que fue posible otorgar más de 406 mil servicios médicos gratuitos. También informó que en los últimos 5 años se celebraron 810 jornadas médicas, que beneficiaron a 91 mil maderenses.

Se intervino con apoyo de la Secretaría de Desarrollo Económico, los 54 mercados de la demarcación territorial, prueba de ello es la construcción del mercado Narciso Bassols en la colonia CTM Aragón.

La estrategia en materia de seguridad en cinco años dio como resultados la reducción de 53% en el índice delictivo, pasando de 17 delitos diarios en 2018 a 8 durante 2023. En cuanto a mejoramiento del espacio público, destacó que en 5 años se intervinieron 2 millones 659 mil m2 de carpeta asfáltica.

Chíguil subrayó también las acciones realizadas con apoyo del Gobierno de la Ciudad, como la reconstrucción del edificio 52 de la U. H. Lindavista Vallejo, que benefició a 40 familias; la construcción del Hospital La Pastora en la zona de Cuauhtepéc, y la construcción y puesta en marcha de la Línea 1 del Cablebús.

Señaló, finalmente, que gracias al apoyo del presidente López Obrador, se construyó el primer Banco del Bienestar en la colonia Gertrudis Sánchez y que actualmente hay 10 sucursales.

35

CENTROS

centros culturales, 40 deportivos, y 100 parques de bolsillo fueron intervenidos para su mejoramiento.

75

MIL

luminarias fueron transformadas a luz led; se colocaron 303 senderos seguros en 348 km.

EL DATO

EN COORDINACIÓN

Destacó otras obras en marcha con apoyo del gobierno capitalino como 100 nuevos trolebuses eléctricos y 60 nuevas unidades para la Línea 3 del Metrobús; la incorporación de 100 elementos policiales en Cuauhtepéc, y 2 mil 400 más en los 8 sectores de la alcaldía.





DISPUTA — POR — TLÁHUAC

BATALLA ELECTORAL POR LAS ALCALDÍAS

LA ALCALDESA Y EXACALDES buscan ser los candidatos de Morena o la oposición; movilidad y seguridad pública son algunos de los temas más debatidos

POR GEORGINA OLSON

georgina.olson@gimm.com.mx

La oposición confía en que tendrá buenos resultados en la elección de Tláhuac en 2024 confiada en que en 2021 contendieron PRI y PRD con un candidato y PAN con otro, pero ahora irán juntos.

Además, creen que habrá voto de castigo por el caos vial y la inseguridad en la alcaldía, gobernada actualmente por Berenice Hernández, quien ya dijo que buscará ser nuevamente la candidata de Morena.

En 2021 Hernández consiguió 58 mil 713 votos

con la coalición Morena y PT; PRD y PRI, alcanzaron 43 mil 794 votos con Alejandro Durán Raña, y el PAN llegó a diez mil 098 votos con Nidia Martínez.

La alcaldesa Hernández tiene sus propios datos: "Las encuestas muestran el sentir de la gente y que la revolución de las conciencias ha surtido efecto, el trabajo de los gobiernos de la Cuarta Transformación está marcando una gran diferencia y veo un amplio margen de preferencia hacia Morena".

Nidia Martínez, quien nuevamente busca la candidatura respondió: "Si vamos los tres partidos juntos hay muchas posibilidades de ganar la alcaldía porque

daríamos juntos la batalla".

El priista Durán Raña, quien en 2018 también buscó la alcaldía, pero por el PVEM, advirtió que el próximo año podría haber en Tláhuac "una elección de Estado: van a movilizar toda la maquinaria (del



gobierno); de hecho, en la elección pasada hubo compra de votos, hubo gente a la que le ofrecieron pagarle después del día de la elección, y como no les pagaron se inconformaron y así nos enteramos de que habían comprado votos”.

En respuesta, la alcaldesa expresó: “Quien decide es la gente, las personas saben lo que representamos, y ellos (la oposición) representan la corrupción, regresar a los privilegios de antes. No hay necesidad de estar haciendo éstas prácticas que se hacían antes”.

LA MOVILIDAD EN LA DEMARCACIÓN

“Llevamos dos años sin avanzar en las obras de rehabilitación de la Línea 12 y aunque ya esté funcio-

cionando el tramo de la estación

Mixcoac a Periferico Oriente, eso no le sirve a los vecinos de Tláhuac, los que vivimos en el cen-

tro tardamos hasta tres horas en salir de la alcaldía por Avenida Tláhuac, donde sólo funcionan dos de los seis carriles por las obras del Metro o por Chalco”, dijo el panista César Valle, quien busca la candidatura por la coalición opositora.

Otra aspirante, la priista Grecia Hernández, comentó que la semana

pasada “se formó un socavón en Tlaltenco que provocó un caos vial; luego cuando trabajan en el drenaje nos dejan la arena

tirada en las calles, se permite que algunos vecinos cierren calles (por fiestas) y Avenida Tláhuac es un caos”.

La alcaldesa Berenice Hernández respondió:

“Estamos trabajando en coordinación con el gobierno de la ciudad el tema de movilidad, con Semoci se han facilitado vías alter-

nas y ya están por finalizar los trabajos en la Línea 12 del Metro”.

Sobre el socavón aseguró que quedará reparado en máximo “dos o tres semanas”.

Guadalupe Chavira, diputada federal y aspirante a candidata en la alcaldía por Morena, comentó: “Sí falta un plan de conectividad integral en Tláhuac.

Desde que fui asesora del primer alcalde electo con Morena (Rigoberto Salgado) en la demarcación expuse que se requiere un plan de articulación metropolitana pues es una alcaldía de tránsito, confluyen todos los municipios que vienen del Estado de México y Morelos”.

Chavira ya fue diputada local por el Distrito 7, de Tláhuac y Milpa Alta, y alcaldesa de Milpa Alta de 2000 al 2003, donde señala que trabajó para “mejorar los servicios de salud y mejor movilidad”.

ACUSAN QUE LA SEGURIDAD ES UN TEMA PENDIENTE

Sobre la inseguridad, los aspirantes de oposición señalaron que hay colonias muy inseguras.

En Morena también consideran que debe bajarse en la seguridad pública.

Chavira comentó que se requiere una estrategia de seguridad coordinada con las entidades vecinas, principalmente el Edomex:

“Lo digo por las zonas de Tláhuac que colindan con municipios como Chalco, con alto índice delictivo; se requiere además desarticular las células delictivas de narcomenudeo, de robo de autopartes”.

El alcalde de Tláhuac de 2018 a 2021 Raymundo Martínez Vite, quien también aspira a la candidatura por Morena dijo: “Sí se está conteniendo el tema de la inseguridad desde el gobierno central, pero sí podemos implementar otra estrategia, como la que tuvimos con 80 radares viales (en mi gobierno)”.

Se trataba de personas en motocicleta que “daban seguridad a las escuelas y cuando se bloqueaban las vialidades hacíamos los cortes necesarios para que la gente no tuviera tanto problema, y los radares andaban en las colonias observando lo que le preocupaba a la gente en términos de seguridad y pedíamos apoyo a la Secretaría de Seguridad Ciudadana”.



1
jan
d
315
MIL 570
personas están inscritas
en el listado nominal
de la alcaldía
Si
rad



Ilustración: Abraham Cruz



CONTRA LAS CUERDAS



#OPINIÓN

PABLO VÁZQUEZ Y LA PREVENCIÓN Y EL CASTIGO

No iba a disminuir la incidencia de estos fenómenos si desde dentro de la casa no se atacaba a la delincuencia

T

enemos un dato inédito en la policía de la **Ciudad de México**: en esta administración ya van **400 elementos** con órdenes de aprehensión y consignados por conductas graves. La cifra incluye a altos mandos que delinúan con permiso de los jefes de anteriores administraciones. Hicieron el uno-dos **Omar García**

Harfuch y **Pablo Vázquez Camacho** en la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** para darle un giro en este sexenio a la policía de las hermandades criminales. El otro reto consistió en implementar una nueva política de prevención pública para evitar que la violencia y el delito ocurran (por primera vez) o persistan (a lo largo del tiempo).

No iba a disminuir la incidencia de estos fenómenos si desde dentro de la casa no se atacaba a la delincuencia. De **García Harfuch** sabemos más de su trayectoria, pero **Vázquez Camacho** es un policía dedicado a repensar la prevención de la violencia y el delito con método y estructura.

Fue el mejor acierto de **García Harfuch** invitarlo tras conocerle en la entonces **PGR** y del jefe de Gobierno **Martí**

Batres, aceptar las recomendaciones para nombrarlo secretario de **Seguridad Ciudadana**. Sus estudios internacionales los situaron desde antes en el primer plano de distintos proyectos de prevención de lavado de dinero, identificación y manejo de riesgos operativos e inteligencia y transferencia de dinero.

Es un policía dedicado a repensar la prevención de la violencia

Su política de prevención en la Secretaría de **Seguridad Ciudadana** propone un replanteamiento de tres estrategias centrales: reducir la propensión delictiva de las personas, evitar la proliferación de ambientes criminógenos y limitar la exposición de las personas propensas a dichos ambientes. Ataja arriba y abajo porque con la Fiscalía está en marcha un acuerdo de investigación de manera preventiva en coordinación con agencias del Ministerio Público desde la planeación o focos rojos de los delitos para contribuir en la reducción.

Como subsecretario de **Participación Ciudadana y Prevención del Delito** diseñó estrategias para mejorar los programas enfocados en sectores de la población vulnerable o en primodelinquentes para salvarlos de ambientes en los que ya cometieron sus primeros delitos o detectarlos antes de ejecutarlos. Cree en la capacitación internacional de elementos de los policías por lo que mantiene un flujo constante de enviados a diferentes países.

...

UPPERCUT: Este lunes profesionales de inteligencia y seguridad, darán sus impresiones sobre lo ocurrido en Acapulco tras el paso de Otis. Se trata de un interesante panel, reforzado por opiniones calificadas de diferentes especialistas, actores y activistas de seguridad pública y la justicia de nuestro país. El evento se llevará a cabo en el Hotel Casa Blanca de la Tabacalera en Ciudad de México, a las 8 am.

CONTRALASCUERDASMX@GMAIL.COM / @ALEXSANCHEZMX



EL CABALLITO

Brugada y Taboada calientan la precampaña en la CDMX

:::: Como dirían los clásicos del boxeo: hay tiro. En este caso, por el gobierno de la Ciudad de México. El arranque de la precampaña, nos dicen, ya ha dejado ver que **Clara Brugada**, la precandidata de Morena-PT-PVEM, y **Santiago Taboada**, el precandidato de PAN-PRI-PRD, van con todo. En



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Clara Brugada

los eventos que tuvieron este domingo se lanzaron críticas mutuas y focalizaron la lucha entre dos proyectos. Primero, doña Clara, acompañada por la precandidata presidencial **Claudia Sheinbaum**, aseveró que hay de dos: o seguir la transformación o el *Cártel Inmobiliario* y la corrupción. Mientras que, arropado por el líder nacional del PRI, **Alejandro Moreno**,

don Santiago también dijo que hay dos proyectos para 2024 y que doña Clara no tiene tanto que presumir en materia de seguridad como sí lo pueden hacer en Benito Juárez. Si la precampaña arranca así, se espera una competencia al rojo vivo.

PAN-PRI-PRD no quieren dejar cabos sueltos

:::: Nos dicen que la alianza PAN-PRI-PRD decidió ir en coalición total en las 16 alcaldías de la Ciudad de México para las elecciones de 2024, cuando se renuevan dichos cargos. Y es que luego del resultado que tuvieron en 2021, ganando nueve demarcaciones, se quedaron muy cerca de algunas otras si es que hubieran ido juntos, como Iztacalco. Así que, nos dicen, tal parece que aprendieron la lección y los dirigentes no quieren dejar ningún cabo suelto. Por cierto, en el tema del siglado, será el PRI el que defina al abanderado o abanderada para la alcaldía Cuauhtémoc.

El jaloneo en el Congreso por la ratificación de Godoy

:::: Nos recuerdan que el proceso de ratificación de la fiscal general de Justicia, **Ernestina Godoy**, llega a su etapa decisiva en el Congreso de la Ciudad de México. Nos detallan que esta semana se prevé que el dictamen sea discutido en la Comisión de Administración y Procuración de Justicia,



Ernestina Godoy

que encabeza el morenista **Octavio Rivero**, para que después pueda avanzar al pleno, por lo que la presidenta de la Mesa Directiva, **Gabriela Salido**, solicitó a la Secretaría de Seguridad Ciudadana resguardar el recinto legislativo para evitar incidentes. Nos aseguran que, de acuerdo con la Ley Orgánica del Congreso, la discusión en comisión debía darse un día después

de la entrevista a Godoy Ramos, del martes pasado, pero esto no ocurrió. Nos dicen que Morena busca alargar las cosas lo más posible para continuar con las negociaciones políticas a fin de lograr la ratificación, aunque ya parece prácticamente imposible, pues el PRI confirmó que sus legisladores votarán en contra.





¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS